

Maroc

Journal de bord

Son histoire :

Situation géographique Le Maroc est situé à l'extrémité nord-ouest de l'Afrique. Il est bordé à la fois par la mer Méditerranée et l'océan Atlantique. Le Maroc n'est séparé de l'Europe que par le détroit de Gibraltar. C'est un pays montagneux traversé par le Rif, le Haut Atlas et l'anti Atlas. Le Maroc est avant tout un pays de contrastes aux paysages et aux couleurs variées : stations balnéaires, zones sahariennes, zones montagneuses, palmeraies et oasis. La population est de 20 millions d'habitants dont 60% est âgée de moins de 20 ans. Le Maroc est un pays rural puisque 62% de la population habite la campagne. La capitale administrative du royaume est Rabbat.

Gouvernement Monarchie constitutionnelle, démocratique et sociale (constitution le 10 mars 1972), sa Majesté le roi Hassan II est le chef de l'État.

Langues parlées L'Arabe est la langue officielle. Les dialectes berbères sont surtout parlés dans les régions montagneuses. Le français est parlé dans tout le pays.

Religion L'Islam est la religion de l'État qui garantit à tous la liberté des cultes. Le roi est le chef spirituel du pays. Les musulmans marocains appartiennent au rite Malékite.

Histoire Les premiers habitants du Maroc furent les berbères dont l'origine exacte est encore incertaine. En l'an 42 après J.C., le Maroc devint province Romaine. La première expédition arabe fut en l'an 680 après J.C.. Plusieurs dynasties se succèdent. Les Idrissides (788 à 974), les Almoravides (1055 à 1147), les Almohades (1147 à 1268), les Mérinides (1269 à 1465), les Saadiens (1549 à 1654) et les Alaouites. En 1912, Moulay Hafid signe un traité de protectorat avec la France et avec l'Espagne. En 1956, Mohammed V donne au Maroc son indépendance. En 1961, Hassan II monte sur le trône. En 1976, le Sahara qui était sous domination espagnole est réintégré au Maroc.

Folklore

Les chants et les danses mystiques sont encore au Maroc une réalité bien vivante. Ils évoquent la guerre, les saints, les champs, l'amour. Pour les voir dans leur cadre, cherchez l'occasion d'assister à une fête locale, appelée « Moussem ». Le festival du Folklore a lieu à Marrakech à chaque année, fin mai début juin et rassemble les habitants des diverses régions du pays pour une fête et un spectacle inoubliable. Ces extraordinaires exercices guerriers où les hommes armés et à cheval déchargent dans un nuage de poussière leurs vieux fusils à poudre, n'ont rien perdu de leur attrait. Les touristes peuvent assister à une Fantasia au cours de certaines fêtes folkloriques telles que le festival de la Fantasia qui se déroule à Meknès en septembre.

Monnaie

La monnaie marocaine est le dirham. Taux d'échange : L'unité vaut environ 0.25 \$ canadien. Les chèques de voyages canadiens ou américains peuvent être changés dans tous les hôtels et les banques. L'importation et l'exportation du dirham sont interdites.

Gastronomie

Les menus touristiques compris dans les circuits offrent une cuisine locale ou internationale. Les couscous, le tajine, la pastilla, le méchoui, les poissons et les pâtisseries tel que les « cornes de gazelle » sont les spécialités marocaines les plus connues. Les vins, bières et aux minérales de production locale sont excellents et bon marché. La boisson nationale est le thé parfumé à la menthe fraîche.

Santé

Il est recommandé de ne pas boire l'eau du robinet au Maroc. Nous vous conseillons d'acheter de l'eau minérale en bouteille. Il est prudent de toujours peler les fruits avant de les manger.

Climat

Le Maroc offre un climat tempéré pendant la plus grande partie de l'année. Sur la côte, la brise de mer empêche les grandes chaleurs estivales. En hiver la moyenne des températures ne s'abaisse guère au-dessous de 10°C. À l'intérieur du pays, le climat est continental; les écarts sont aussi plus grands entre la température diurne et nocturne. La neige tombe en hiver sur les montagnes de 1,060 mètres et plus et se maintient de 6 à 9 mois.

Magasinage

Les tapis, les bijoux, le cuivre, l'argent, les poteries et le cuir sont très recherchés pour leur qualité. Les prix sont fixes dans les centrales d'artisanat. La marchandage est fortement conseillé dans les souks.

Circuit des villes impériales

Samedi 26 juin 1982 (Jour 1)

Départ de l'aéroport International de Mirabel, Montréal, à 20H00 du vol AT 8209, abord d'un Boeing 707. On est prié de se présenter au comptoir Royal Air Maroc deux heures avant le départ avec son passeport. Une fois les formalités terminées, les voyageurs peuvent passer au poste de contrôle et pénétrer dans la salle des départs où se trouvent les boutiques d'achats hors-taxes. Les objets sont immédiatement remis aux voyageurs. Vol direct sans escale à destination de Casablanca. Souper le soir à bord de l'avion et petit déjeuner le lendemain matin. À noter que la bière et le vin vous sont offerts gracieusement par Royal Air Maroc à bord de l'avion.

Dimanche 27 juin 1982 (Jour 2)

Arrivée à l'aéroport Mohammed V de Casablanca à 07H00 où un représentant de Holidays Services rencontre les voyageurs et les transfère à Marrakech pour le début du circuit de 6 nuits en autocar. Nous remettons le bon d'échange que nous avons en notre possession pour le circuit à notre guide. Le circuit comprend : tous les repas en commençant par le déjeuner de ce matin et se terminant par le petit déjeuner du 3 juillet. Toutes les visites et excursions indiquées dans l'itinéraire de la brochure Terratours avec guide de langue française, les taxes et frais de service aux hôtels. Notre circuit ne comprend pas les vins, les boissons alcoolisées ou gazeuses, le thé, le café, l'eau minérale. Les pourboires aux guides et chauffeur ainsi que les dépenses de nature personnelle ne sont pas inclus.

Lundi 28 juin 1982 (Jour 3) Marrakech

Marrakech est une ville pauvre de 700,000 habitants. Les musulmans font un carême total pendant un mois de 4H00 du matin à 20H00, (ni boire, ni fumer, ni manger). Se promener dans les souks c'est écœurant. Il est défendu de couper un palmier et ils récoltent les dattes en septembre. Ils érigent d'immenses murailles autour de la ville dans le but de se protéger des vents de sable. Le roi d'autrefois était entouré de 24 femmes, de 4 femmes officielles, de 2 reines et de 64 concubines (Wow, c'est assez). Nous passons une nuit très mouvementée. Un arôme aphrodisiaque avait envahi notre chambre.

Mardi 29 juin 1982 (Jour 4) Arzou

C'est une très belle ville. Le sport d'hiver se pratique pendant quatre mois. Les peuples berbères se réunissent pendant trois semaines dans cette ville. Ils font leur marché annuel, c'est la foire. Les filles peuvent choisir un homme et se marier sur le champs

accompagné d'un seul témoin. Au Maroc, on inventorie six millions de chèvres et 400,000 chameaux.

Mercredi 30 juin 1982 (Jour 5) Fès

Fès, son origine est arabe, comprend deux universités. Le palais royal a été construit au 14^{ième} siècle mais les portes en bronze ont été installées en 1968 (une fois l'an, on doit les frotter avec du citron). C'est la plus ancienne des cités impériales. Elle est entourée de remparts, de portes d'arches et comporte 356 mosquées. Les gens sont souriants et on y trouve très peu de mendiants. Elle est la capitale des arts et de l'artisanat.

Jeudi 1 juillet 1982 (Jour 6) Meknès

C'est une ville très historique avec leurs éternels remparts de 40 km. Elle est la capitale ismaélite et une région véticole. Il fait 46°C, toujours à l'ombre. Annuellement, se déroule le pèlerinage des aveugles. Le palais royal est entouré d'un énorme corridor de quatre mètres d'épaisseur et de huit mètres de haut. Elle possède une très belle écurie de chevaux purs-sang donc l'un a coûté 17 millions canadiens. Passons la nuit à Rabbat.

Vendredi 2 juillet 1982 (Jour 7) Casablanca

Retour à Casablanca en fin d'après-midi pour un séjour d'une nuit à l'hôtel « Les Almohades ». Casablanca, la capitale du pays et ville très industrielle avec ces 2,5 millions d'habitants. Nous terminons cette journée en magasinant dans un grand magasin de cinq étages.

Samedi 3 juillet 1982 (Jour 8)

Le matin, transfert à l'aéroport Mohammed V de Casablanca pour le départ du vol RN 689 à 07H20, à destination d'Agadir. Arrivée à l'aéroport d'Inezgane d'Agadir vers 08H30 un représentant de Holidays Services rencontre les voyageurs. Nous lui remettons notre bon d'échange reçu de notre agence de Sherbrooke, Yolande Gagné. Transfert à l'hôtel Adrar pour un séjour de 7 nuits en demi-pension (petit déjeuner le matin et un repas principal, au choix, tous les jours). Nos frais de séjour comprennent également les taxes et frais de service à l'hôtel. Toutefois, un pourboire est généralement laissé au personnel de l'hôtel selon la qualité du service reçu.

Dimanche 4 juillet 1982 (Jour 9) Agadir

Cette ville vit essentiellement en fonction du tourisme. Car ce qui compte à Agadir, c'est avant tout la plage, une des plus belles de tout le Maroc qui s'étend sur près de 20

Km. La plupart des hôtels se trouvent directement sur la plage. La ville a été détruite par un séisme le 29 février 1960 causant 17,000 morts.

Lundi 5 juillet 1982 (Jour 10)

Le mot d'ordre est : Mangeons, relaxons, marchons, nageons, reposons et brûlons de soleil.

Mardi 6 juillet 1982 (Jour 11)

Le mot d'ordre est : Mangeons, relaxons, marchons, nageons, reposons et brûlons de soleil.

Mercredi 7 juillet 1982 (Jour 12)

Le mot d'ordre est : Mangeons, relaxons, marchons, nageons, reposons et brûlons de soleil.

Jeudi 8 juillet 1982 (Jour 13)

Le mot d'ordre est : Mangeons, relaxons, marchons, nageons, reposons et brûlons de soleil.

Vendredi 9 juillet 1982 (Jour 14)

Le mot d'ordre est : Mangeons, relaxons, marchons, nageons, reposons et brûlons de soleil.

Samedi 10 juillet 1982 (Jour 15)

Très tôt le matin, départ de l'aéroport d'Inezgane d'Agadir, sur le vol AT 984, à destination de Casablanca. Arrivée à l'aéroport Mohammed V de Casablanca à 07H50, correspondance d'avion sur le vol Royal Air Maroc AT 8208, à 13H40, à destination de Montréal. Vol à bord d'un Boeing 707 et arrivée à Mirabel à 17H20.

Visitez notre page personnelle pour quelques photos.

<http://www.cooptel.qc.ca/~veilleux/photo-1982.html>